

anuncios en cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, á precios convencionales. Los originales no se devuelven.

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE "LA CRÓNICA,"

En Badajoz, un mes 1'25 pesetas.—En provincias, trimestre, 5 idem.—Extranjero, trimestre, 6 idem. La correspondencia se dirigirá al administrador. No se publica los domingos.

Badajoz. — Año LIX. — Núm. 11.631

Redacción y Administración: Arco-Agüero, 18

Jueves 15 de Mayo de 1913

MAS SOBRE LAS FIESTAS CONSTANTINIANAS

En LA REGIÓN del día 13 publicamos un importante artículo del ilustre diputado republicano D. Luis Zulueta, sobre las fiestas constantinianas, y hoy vamos á reproducir algunos párrafos de Félix Azzati, relativos al mismo asunto y en el cual se dá á conocer un documento interesante e tresacado de la obra de don M. de L. Lafuente, un historiador católico.

He aquí los párrafos á que nos referimos:

«¿Qué saben esas masas católicas que fué el alma degradada de Constantino?»

Que dió un decreto libertando al cristianismo de la opresión en que vivía, perseguidos los creyentes, á veces exterminados ferocemente, como ellos hicieron después con sus adversarios, sin duda para no desmentir el origen religioso de la creencia ó de la doctrina. Y cómo no publican los católicos el decreto de Constantino y Licio? Porque en él se dice que «el mejor y más razonable sistema es no negar á ninguno de nuestros súbditos, ya sea cristiano, ya pertenezca á otro culto el derecho á seguir la religión que estime más conveniente.»

«Como es posible que nuestros católicos de hogar se inclinen ante semejante declaración, ellos tan fanáticos que suspiran aún por la erección de puros en que nos tuesten á los herejes y protervos?»

Sin embargo, no es esta la única sorpresa que la historia depara á los católicos. Aparte el documento exhumado por el Sr. Zulueta la opinión debe conocer otro, que también transmite el mismo Eusebio de Cesario. Lo he hallado, como puedo hacerlo cualquiera, no revolviendo archivos ni inquietándome ó torturándome en la busca y captura de papeles que mortifiquen á nuestros adversarios. Un historiador católico, D. Modesto Lafuente, nos lo depara. Y cualquiera que tenga su obra puede hallarlo en la página 198 del tomo I. No hago otra cosa que copiarlo para que los constantinos de hoy no ignoren una sola palabra de las pronunciadas por el emperador.

Helas aquí:

«Consiento que los que están imbuídos en los errores de la idolatría gocen del mismo reposo que los fieles. La justicia que se guardara con ellos y la igualdad con que unos y otros serán tratados contribuirán á traerlos al buen camino. Que nadie inquiete á otro, que cada cual elija lo que le parezca mejor (era un truco, el S. Constantino!); que los que se niegan á obedecerlos tengan templos consagrados á la mentira, PUES QUIEREN TENERLOS; QUE NADIE ATORMENTE Á LOS QUE NO PARTICIPEN DE SUS CONVICCIONES. Si alguno ha alcanzado la verdadera luz, sírvase de ella para iluminar á los demás: si no que los deje tranquilos. Una cosa es combatir para alcanzar la corona de la inmortalidad y otra usar de la violencia para obligar á abrazar la religión.»

Estas palabras de Constantino parecen escritas para las damas católicas de nuestros días. La cruzada femenina en favor del catecismo; las injuriosas campañas contra los librepensadores y masones; el odio católico contra la Reforma, la Inquisición, las cruzadas del fraile Pedro el Hermitaño, los suplicios, las hogueras, la bárbara intolerancia extendida por curas y frailes en los campos, toda esta cabalgata de ultrajes al derecho, de injurias al pensamiento, de atentados contra la dignidad de la especie, contra la humanidad, están condenados por Constantino, el emperador parricida, quien en los momentos de lucidez, cuando lo abandonaba el absurdo monstruo que solía llevar so-

bre su alma, decía: «La religión quiere que se padezca por ella la muerte, no que se dé á nadie».

Abí tienen nuestros lectores rasgos constantinianos. Fué, como hemos dicho, uno de los más crueles tiranos. Bebió la sangre de sus adversarios. No ceden sus crueldades en punto á frialdad, á maldad humana, á las de ninguna de los teragidos que ocuparon el trono de la decadencia romana.

Quiso, empero, conquistar la fuerza cristiana. Fué en esto hábil, pues en Constantino, una de las figuras más difíciles de explicarse de aquellos tiempos, se daban los dos ejemplos: los de un tacto y una sagacidad extraordinarios, juntamente con los más vulgares errores, las más perversas inclinaciones y los más odiosos delitos.

F. AZZATI.

MADRID AL DIA

(IMPRESIONES)

15 de Mayo 1915.

Ahora que los partidos extremos—formados todos por hombres, y hombres de corazón, muestranse amansados, no dicen estas armas tengo ni se desmandan prorumpiendo en amenazas para el porvenir, porque les ha dejado exánimes el triunfo internacional del conde de Romanones, ahora precisamente están hechas una furia las mujeres inglesas, las sufragistas inglesas, de modo que dan una lección de hombría á nuestros varones políticos radicales de la derecha y la izquierda, estropeando, además, el régimen ecuanime con que los señores ingleses danse la mar de pisto, y estamos á punto de darnoslo nosotros.

Las sufragistas de la nebulosa y pérfida Albión hacen cosas tremendas, cosas formidables. Manejan la dinamita como si fuera sal común, prenden fuego á los edificios, como si se tratara del hogar donde ha de cocerse el puchero, se ponen á lidiar con las autoridades como «Machacuitos», «Bomba» y el «Gallo», y levantan el gallo al respetable público varonil de una manera procaz, insolentemente atrevida y verdaderamente escandalosa.

Para ellas no hay Parlamento inmune ni «Kiu» que valga. Sacrifican hasta las dulzuras del sexo al derecho de votar. Vuélvense marimachos con el mayor gusto posible. ¡Todo por los principios! ¡Todo por los derechos individuales de la mujer! Son muy hombres las sufragistas inglesas.

Y más si consideramos que los hombres de los Estados balcánicos se han sometido humildemente á las exigencias de las grandes naciones, al feminismo Europeo—pues femeninas son las potencias de primer orden—, acordando suspender las hostilidades y conviniendo con el sentir y la indicación de éstas sobre el punto donde haya de reunirse la Conferencia de la paz.

Ese punto es el mismo Londres, el lugar elegido por las sufragistas para dar sus batallas. Y será gracioso ver que los inclitos guerreros búlgaros, serbios, griegos y montenegrinos acatan los acuerdos pacifistas que se tomen en Londres, mientras unas «débiles» criaturas pertenecientes al bello sexo se las mantienen tiesas con la moderna Roma, «terror dos mares», de los continentes y de los contenidos.

Hay para volverse turcos y no creer en nada.

Viniendo otra vez al interior español—pero no al del cuatro por ciento—, he de manifestar á mis queridos lectores que no me place ocuparme en política, porque anda tan revuelta, confusa y turbia como el agua del Manzanares en la última granizada. Cuando haya echado estas

cuartillas al correo se habrá despejado la cerrazón—si no se ha ennegrecido más—, pues el conde de Romanones y sus ministros yacen á la hora de ahora en Consejo crítico, buscando una solución al lio de la presidencia congresil y á la incubada crisis.

Dejemos la política y vayamos á las costumbres familiares. Familiares en el sentido vecinal, porque todos los madrileños formamos una familia, comamos patatas ó pavos trufados y vivamos en la bobardilla, en medio de los trastos viejos, ó nos aposentemos magníficamente en el piso principal.

La familia madrileña, pues, se prepara como un sólo hombre ó una sola mujer—y nadie se ofenda, porque ya las mujeres son tanto ó más que los del sexo feo—, se prepara, digo, á celebrar la fiesta del santo patrón en la pradera del mismo santo, si no se lo impide el Tirteafura, llamado también Pedro Recio, que acota con tablas y alambrados todos los parajes enverdecidos y naturalmente ofrecidos al solaz de este zahundoso Madrid.

La Dehesa de la Villa, la Pradera del Canal, la Moncloa, todo, tiren ustedes por donde tiren, está lindado, prohibido, convertido en coto. Aquella frase de sentido absurdo, «poner puertas al campo», tiene en los alrededores de Madrid una exacta realidad.

Los madrileños, á quienes se nos roba ó hurta oxígeno y solaz, debíamos romper los vallados, destruir las alambradas; pero no tenemos la osadía ni el viril empuje de las sufragistas inglesas. Somos unos buenos chicos montenegrinos resignados con nuestra suerte y mediatizados por la gran potencia municipal del propio Madrid.

ARGOS.

se, que hasta ahora solo ha servido para sostener sus medros y ambiciones y que hoy quiere limpiarse de parásitos insaciables, que nos afrentan y nos aniquilan.

Y como en Hornachos no ocurre como en otros pueblos, que existen algunas autoridades independientes; como allí todo está acaparado y dirigido por el engreido señor feudal D. Antonio Sánchez, todos los que dirigen y desempeñan cargos en la vida pública, marchan de común acuerdo, para que la vida se haga imposible entre los que tratan de emanciparse, hasta el extremo de que no puedan ni aun comunicarse con sus compañeros de afuera, por que documentos que entran ó salen con destino á los asuntos relacionados con la sociedad obrera «La Luz», no llegan á poder de las personas que debieran recibirlos.

Señor Gobernador civil de nuestra provincia: V. S. que ha llegado hasta nosotros, desde la región más culta que tiene España; V. S. que tiene que estar familiarizado con las leyes progresivas y con el empuje dado por las clases trabajadoras en la laboriosa Cataluña; cuyos pueblos puede decirse que son los eslabones que nos engarzan á la cadena de la civilización europea; V. S., no puede consentir que en el territorio de su mando siga imperando el caciquismo, que hasta aquí solo nos ha caracterizado de marroques en el fondo y en la forma, sin que hallamos tenido quien siguiera por decoro nacional nos ampare en nuestros justos derechos.

¡Compañeros de la provincia! protestad con nosotros, de la lepra caciquil que nos avergüenza y nos mata.

Por la sociedad obrera «Resurrección», el Presidente, M. Custodio.

Berlanga 12-5 213.

En defensa de los obreros

UNA CARTA Y UN ARTICULO

Sr. Director de LA REGIÓN EXTREMEÑA.

Muy señor nuestro: Le agradeceremos infinito la inserción en el periódico de su digna dirección, de las adjuntas cuartillas, en justa defensa de los intereses de la clase del proletariado, á que pertenecemos.

Gracias anticipadas, y ya sabe puede mandar á sus atentos seguros servidores q. e. s. m., por la sociedad obrera «Resurrección», el presidente, *Marcelino Custodio*.

Berlanga 12 de Mayo de 1913.

Hay que defenderse

Bien informados de lo que viene ocurriendo en Hornachos con los obreros de dicho pueblo y con los caciques que allí tienen la sartén por el mango, llamamos la atención de nuestros compañeros en la provincia y de las autoridades superiores. De los unos, para que por todos los medios que estén á su alcance, se opongan á que tan irrespetuosamente se atropelle á los que no tienen otro delito que el de haberse organizado libremente para reivindicar sus derechos. De las otras, para que hagan comprender á sus inferiores que la Ley es algo más que un instrumento dispuesto solo á vengar soberbias preocupaciones de caciquillos sin conciencia y sin el honor imputable al que bajo cualquier categoría representa las sagradas fuerzas del orden y de la justicia.

En el pueblo de referencia se encarcela y multa á obreros honrados, inventando hechos, calificando actos y hurdiendo denuncias, que solo existen en la fantasía de esos vividores de la política, que tanto temen el hermoso despertar de esa cla-

RECOMENDAMOS

á las señoras visiten la casa de modas *La Granadina*, donde ya recibieron, abrigos, blusas, vestidos bordados de creyón fantasía, estampados estilo «Búlgaro» gran moda, y todo el surtido de temporada.

7, Plaza de la Constitución, 7.—Badajoz.

Una carta conteniendo un saludo afectuoso y anunciando una conferencia.

Zafra 12 de Mayo de 1913.

Mis queridos compañeros y correligionarios.—Badajoz.

Al pisar tierras de Extremadura, saludo cordial y afectuosamente á todos los correligionarios y compañeros de LA REGIÓN EXTREMEÑA, y asimismo á todos los buenos republicanos de Badajoz.

Sirva la presente para comunicaros mi próxima llegada á esa capital en el día 16 ó 17 del corriente mes y año, de paso para Portugal, mi país, en donde voy á ingresar voluntariamente en filas, después de una excursión en la cual he empleado dos años.

A ejemplo de otras poblaciones y capitales de España, tengo el propósito de dar en Badajoz una conferencia sobre Portugal, para lo cual os pido con interés formen el necesario ambiente de expectativa y curiosidad, ahora que la prensa retrógrada pretende desacreditar la República portuguesa sin parar su atención en los mismos intereses de Badajoz.

Sin más os saluda nuevamente deseandoos Salud, Fraternidad y República.

ACCACIO SILVA.

Redactor de «La Idea», de Jerez de la Frontera.

BELMONTE, EUSEBIO FUENTES - FÉLIX GÓMEZ

Para las cuatros menos cuarto de ayer estaba anunciada la novillada con Fuentes y Belmonte y reses de D. Félix Gómez.

Belmonte le gaba a la plaza de toros en automóvil a las cuatro y diez minutos, procedente de Zafra, a donde fueron algunos señores de la Comisión organizadora de las fiestas, pues de lo contrario faltaba tiempo para llegar oportunamente a Badajoz y celebrar la corrida.

Dijéronse respecto de Belmonte, infinidad de cosas: unos, que estaba cogido, otros que enfermo, algunos que no quería torear los toros de Colmenar.

Lo menos fundado, a mi juicio, era esta última suposición. Belmonte, novillero que empieza, valiente, pundonoroso, bravo, no podía dar margen a suponer en él cobardía, recelo ó miedo negándose a torear toros de ganadería de casta, ya fuera de Colmenar ó de Miura.

El público, en general, observó el estado en que venía a torear el diestro de moda. Cuando las cuadrillas hicieron el paseillo a las cinco en punto, silbó el público, cansado ya de esperar en la plaza hora y cuarto después de la anunciada para celebrar el espectáculo. El gesto de Belmonte, mirando al público con cara cadavérica, reveladora de su padecimiento físico y también moral, en aquellos momentos, quizás los primeros en que oía una silba atronadora, fué un gesto de dolor más grande, más intenso quizás en su alma, que el que en su cuerpo pudieran causar las astas de un toro.

En la fiesta de ayer, faltó el elemento principal, y han sido dos las fiestas en que ha faltado ya este año; el toro. El día 11 tuvimos bueyes y ayer tuvimos más bueyes; y yo no sé lo que digo, ó es necesario para lo sucesivo derrochar dinero en toros; lo que sí en el acto puede ser eso, un derroche, para en adelante será sostener el crédito de nuestra plaza, que es lo mismo que sostener la prosperidad de nuestras ferias y el éxito económico que las mismas pueden reportar a la población y a su comercio, si acaso conviniéramos en que son precisas las ferias para dar a nuestro pueblo vida, en ciertas épocas del año.

Quedamos en que con Belmonte *jecho porro* y Fuentes el modesto y valiente novillero, deseo de trabajar, hubiéramos visto ayer buenas cosas, si el ganado no hubiera hecho desmerecer en grado sumo el crédito de que de antiguo goza la hoy decaída divisa de los toros colmenares de los señores Gómez.

Descontado esto, vayan mis primeros aplausos para el inmenso torero Belmonte, quien (nunca mejor dicho) sacando fuerzas de flaqueza, dió en el primer toro varias verónicas buenas. No recogió con el capote y el toro huido no volvió al engaño y las dimos en sitio distinto de la plaza. Pero así y todo fueron un modelo de arte.

En este toro «instrumentó» un pase natural con la derecha, un molinete y dos en la suerte natural que nos reveló al inmenso torero. Al entrar a herir, recibió un palotazo en la ingle derecha que le obligó a ingresar en la enfermería de donde salió estando lidiándose el segundo toro.

En el cuarto dió Belmonte cuatro verónicas, un farol y dos navarras, terminando todo con un ceñidísimo recorte que arrancó al público una ovación.

Con la muleta, en este toro, realizó una estupenda faena, amenizada por la música. Fué cogido aparatadamente sacando destrozada la taleguilla, después de lo cual dió la nota de valiente, toreado a dos dedos de los pitones con un pundonor plausible. Con el estoque no estuvo afortunado. Belmonte no ha «cogido» la muerte a los toros. Oyó por la faena de muleta, una estruendosa ovación y cortó las dos orejas del bicho. Al terminar esta faena y previo permiso de la presidencia, marchó el fenómeno para coger el tren, por tener que torear mañana en Pozoblanco. El público despidióle con una formidable ovación, saludando a Belmonte emocionado.

Mis aplausos también para el valiente muchacho Eusebio Fuentes. Al quinto toro, lo toreó y mató muy bien, obteniendo la oreja y gran ovación. Antes habíale colocado dos pares buenisimos al cuarto,

Mató además al primero, por causa del porrazo con que este obsequió al cadavérico Belmonte.

Mató al segundo y mató al sexto, con más voluntad que fortuna. Total; tuvo que despachar cuatro toros.

En quites muy bien, muy serio y muy trabajador queriendo agradar.

Angelillo despachó con poca suerte al colmenareño tercero.

A *Pelucho* como peón de brega, inteligente y activo como pocos; a *Zurito chico*, que puso tres varas buenisimas; a *Plomito* que cuadró en la cabeza, como los buenos, clavando medio par al sexto, a cambio de ser paseado luego colgado de un pitón, alcanzando por su suerte nueva partida de nacimiento, les aplaudo también.

Muy oportuno, oportunísimo, el maestro Acosta cerrando la puerta del chiquero en dos ocasiones que se arrojaron al ruedo dos espontáneos y quién sabe si futuros *fenómenos* también.

Muy consecuente el Presidente. Muy descuidada la escuadra de serenos, municipales, de seguridad, total un ejército colonial, al no evitar la aglomeración de gente en el callejón con ocasión de abrirse en el último toro las puertas de la plaza. El día en que un toro salte al callejón y venga la hecatombe, veremos a quien corresponde la culpabilidad y lo de poner el pie junto al rabo del asno muerto.

La Comisión organizadora de estas corridas, por sus gestiones para evitar el perjuicio económico que hubiera traído el no venir Belmonte, merece plácemes.

El público, parte del cual comenzó a mostrarse hostil ante la tardanza en celebrarse la fiesta, por el retraso con que llegó Belmonte, apaciguóse luego, dando una prueba encomiable de cordura y de sensatez.

Día 11, día 14. Dos reos, Bohorquez, Félix Gómez.

Y nada más. Para otra vez; para otra ocasión vengan toros, toros y toros: el elemento principal para el éxito de nuestras corridas y de todas, si creemos (yo lo creo) que conviene celebrárlas. De lo contrario el ruedo de la plaza tiene buen terreno para sembrar patatas.

MANUEL ASINS.

Pildoras y Ungüento Holloway

En los casos de llagas, heridas, males de piernas, dislocaciones, etc., de todo género, el mejor remedio a que puede acudir es al Ungüento de Holloway. Este alivia al instante la inflamación local y modera el flujo de sangre hacia la parte afectada. Pero siempre que la enfermedad cuenta mucho tiempo de duración, el Ungüento debe secundarse con las Pildoras Purificantes de Holloway, las cuales obran sobre el estómago y el hígado, impidiendo que los órganos de la digestión caigan en ese estado de desorden que puede resultar del dolor, la inquietud y la fiebre de que van comunmente acompañadas dichas dolencias que retarda mucho el progreso de la cura, y que llegue a convertirse en sumamente peligrosa. Ninguna madre ni ama de cría debería carecer de estos notables remedios que son igualmente útiles para las personas de toda edad o compleción. Ellos purifican la sangre, regularizan la circulación para los órganos enfermos y fortalecen de nuevo el sistema.

ABUSOS

A quienes corresponda

Hemos oído quejarse a muchos lusitanos, especialmente a varios que llegaron ayer en automóvil para ver la corrida, de las formas poco correctas de los guardas de consumos y en lo que es más extraño, de los carabineros que prestan servicio en Puerta de Palmas.

Creemos que en épocas como ésta, en que la afluencia de forasteros es más grande que de ordinario, y especialmente de portugueses, debiera observarse más tolerancia y demostrar con ellos alguna más delicadeza de la que se ha observado en estos días, pues de lo contrario, como viene sucediendo, contribuiremos tolerando dichos abusos para con los extranjeros, a que éstos se vayan con la intención de no volver más.

Y los intereses y la hospitalidad de una población no deben ni pueden estar a merced de gentes poco ó nada expertas en tratar a quienes vienen a honrar y dar dinero a nuestro pueblo.

S pa esto, quien pueda evitar tales intransigencias.

—Es el mejor de los laxantes *Grains de Vals* de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

EN LA EXPOSICIÓN

HOY DÍA DE MODA

Hoy jueves, primer día de moda, de siete y media a nueve y media de la noche, un notable cuarteto compuesto por distinguidos profesores ejecutará selectas piezas de música y escogida. Será hoy una fiesta cultísima con la que los organizadores corresponde, al favor del público numeroso que a diario asiste a la Exposición. Esta es notabilísima y de ella nos ocuparemos con el detenimiento que se merece.

El precio de entrada hoy es el mismo de otros días, ó sea cincuenta céntimos.

Es de esperar que el público asista a la Exposición aprovechando los pocos días que le resta de permanecer abierta.

Del notable escultor Sr. Cabrera se han recibido nuevas obras, admirables algunas de ellas, que están siendo elogiadísimas por cuantos las han visto.

TEATRO LÓPEZ DE AYALA

La sexta de abono se deslizo en la mayor placidez, escuchando con gusto el *Amor que pasa*, de los Quintero, y con verdadero ceite *La cuerda floja*, del famoso Pepe Estremera, que fué maestro de gran esquisitez en las comedias de enredo.

Es tan natural y tan gracioso el que forma el autor en *La cuerda floja*, que tuvo media hora encantados a los espectadores.

El teatro estuvo con tan selecta y nutrida concurrencia como todas las noches, y entre ella vimos, con sumo gusto, a Catalina Gragera de Nevado y a su bellísima hermanita Consuelo, que esta tarde regresarán a la Puebla; a la bellísima Srta. María Pérez, hija del depositario de Hacienda de Cáceres D. Jesús Pérez, quienes saldrán también hoy para aquella capital, y a la distinguida señora viuda é hijas del que fué antiguo amigo nuestro D. Sireno Prats, de Barcarrota, quienes, según me dicen, han tomado residencia en Badajoz.

Amigos forasteros había también muchos y muy estimados, cuyos nombres no cito porque haría una lista interminable.

Función para hoy:
Estreno de «Mundo mundillo.»

Local y Regional

El inspirado paso doble que en la tarde del 13 ejecutó la notable Banda municipal de Madrid, es el titulado «Dominguín», original del saxofón municipal de dicha agrupación artística D. Dionisio Méndez, y no el conocido por «Suspiros de España», como equivocadamente notificó un colega de la localidad.

Ayer fué pedida la mano de la simpática señorita María Monroy, para el joven D. José Martínez Soriano.

Sea enhorabuena.

Subasta

El sábado 17 del actual a las diez de su mañana tendrá lugar en el Juzgado de primera instancia de esta ciudad la venta en pública subasta de los bienes mercantiles que constituyen el comercio del declarado en quiebra D. Fernando Gutiérrez Molina, denominado «La Camelia».

Los géneros salen a la venta formando un solo lote y por el tipo en junto de 23.942 pesetas 86 céntimos.

No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de dicha cantidad.

El inventario detallado está de manifiesto en la Secretaría de D. Enrique Moreno.

Mitin

El 18 del actual se celebrará un mitin de propaganda en el pueblo de Hornachos.

Asistirán algunos compañeros de Azuaga y de otros puntos.

No estaría demás que llevaran consigo algún Notario para que dé fe de cuanto ocurra.

Ni estaría tampoco demás que las autoridades superiores adoptaran medidas para evitar que el monterilla Francisco Galán haga alguna alcaldada.

Todo hay que esperarlo de él, alentado por los caciques.

Hoy se verificará el matrimonio de la señorita Magdalena de la Rosa Sánchez, con el joven D. Teodoro Fragozo.

Mucha prisa para que Belmonte se marchara ayer tarde, una vez concluida la lidia del cuarto toro, dejando de despachar uno de los tres que tenía obligación de matar, según el programa, y luego resultó que Belmonte no llegó a tiempo a la estación para salir en el tren de las 6:45.

En los primeros momentos pensó el fenómeno tomar un automóvil que le llevara a Mérida, pero después decidió quedarse en Badajoz y telegrafiar para que la corrida de Pozoblanco se aplazase hasta el 16.

Belmonte ha salido de Badajoz en el tren mixto de hoy.

Alrededor del Mundo trae en su número de esta semana los siguientes artículos:

Las grandes ciudades americanas.—Leer de una vez una página.—Los héroes de la fantasía.—La sensibilidad artística de los animales.—El teatro natural.—La obra de Grandjean: El aero-auto-patinador.—La Ciudad Eterna de los Césares.—Simpatías de la Historia.—Las películas incombustibles.—Por el Norte de Marruecos.—Una máquina de fraquear cartas.—La antropofagia en el Ubangui.—Maravillas ingenieriles.—Cuatro mil millas en barco-automóvil.—El primer tratado de Retórica.—Índice del movimiento intelectual.

Además contiene las acostumbradas secciones de Averiguador universal, Preguntas y respuestas, Recetas y recreos, etc., y la interesantísima novela «El crimen y el criminal».

Ya han llegado las lámparas de filamento metálico irrompible, de dos pesetas, a el

AGUILA DE ORO

10, Constitución, 10

Todas las semanas novedades en la misma casa.

Servicio telegráfico

Madrid 15 (2:20)

Consejo de Ministros

En Palacio se ha celebrado en la mañana de ayer Consejo de Ministros, bajo la presidencia de D. A. fonso.

El jefe del Gobierno en el discurso que pronunció felicitó al rey por el éxito con que ha realizado el viaje a París.

Después trazó a grandes rasgos el programa que el Gobierno se propone desarrollar en las Cortes.

Declaraciones de Romanones

El jefe del Gobierno ha hecho ayer tarde nuevas declaraciones políticas.

Aseguró que por esta vez no surgiría la crisis.

Dijo que seguramente no había tiempo de dificultades con motivo de la provisión del cargo de Presidente del Congreso.

Agregó que contaba con el apoyo decidido de la mayoría.

Que se proponía modificar la ley de Jurisdicciones, y que se admitirán cuantas enmiendas y modificaciones se hagan para mejorar el proyecto de Mancomunidades.

También anunció que conferenciaría con los jefes de la minoría para acordar lo que debía hacerse en honor del fallecido presidente del Congreso Sr. Moret.

Alfau

Asegúrase que dentro de muy pocos días llegará a Madrid el Residente general de España en Marruecos Sr. Alfau, que presentará al Gobierno la dimisión de su alto cargo.

REYERTA

Vecdo 350 fanegas á cuatro kilómetros de Palomas, diez de Hornachos y quince de Villafranca de los Barros (ferrocarril) terreno de buenos pastos y grande arbolado de encinas; tiene mucha caza menor, buena casa, buenos abrevaderos y una charca, renta seis mil pesetas y la doy barata.

Por defunción de su dueño, traspaso en muy buenas condiciones el Hotel París de esta capital que lleva medio siglo de existencia.

Compro corcho en los árboles, ya sea nacional ó extranjero (Portugal).

Sigo prestando cuanto quieran y sobre casas en esta, á interés módico y sin papeles.

Juan María de Soto, Ramón Albarán 21, principal, Badajoz.—Teléfono 384

Un libro viejo, siempre nuevo

«La Biblia es el libro de todos los siglos, de todos los pueblos, de todas las edades.»

CÉSAR CANTÚ.

Nueva edición de *La Santa Biblia*, versión castellana de Cipriano de Valera, directa de los textos, hebreo y griego.

Magnífico volumen en 4.º con ocho mapas en colores, 3 pesetas.

Eficiencias populares desde 1 peseta.

Se vende en la feria, caseta al lado del Hospital provincial.

En cámaras objetivos, placas, películas, papeles sensibles, baños preparados y dosificados, estereoscopos de mano y clasificadores, linternas ampliadoras y de proyección, cinematógrafos y películas, y demás aparatos y productos fotográficos, ninguna tan bien surtida y tan económica, como la casa de Rafael Milla, Victoria 12. Madrid, proveedora de los principales centros oficiales cuyos catálogos, que se remiten gratis á quien los pida, deben con ultiar profesionales y aficionados.

HACEN FALTA

representantes para la venta de jabón en comisión, para todos los pueblos de las provincias de Badajoz, Cáceres, Avila, Salamanca, Toledo, Huelva, Córdoba, Ciudad Real y A bacete.

También necesito herreros mecánicos con nociones de forja, lima y ajuste.

Ofertas á J. Gallardo Rodríguez, en Villanueva de la Serena (Badajoz).

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la Beebe Ear Drum Co., 265 Broadway, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en inglés y Español.

A TODOS los que padecen de *granos ojos*, de *acné*, de *forúnculos*, de *absesos*, de *llagas supurantes*; en una palabra, de enfermedades en que exista supuración, aconsejamos vivamente el uso de la *Lavadura de Colre* (Levadura seca de cerveza), con la cual obtendrán una curación radical.

Esta especialidad, tan apreciada de los médicos, se encuentra en todas las buenas farmacias del mundo entero.

Exíjase la verdadera marca de fábrica de *CORRE* (de París).

Enfermos del pecho

Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la *Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosotal*, la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frasco, 2'50 en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid.



EMBUTIDOS

No hay ningunos que puedan competir con los que se fabrican y expenden en el establecimiento de Francisco Suarez

Peñas, 49

GIMNASIO DE BADAJOZ

Y SALA DE ARMAS = MÉTODO SUECO

7, San Sisenando, 7

Director: D. Armengol Samperez, profesor titular.—Profesora: Doña Pilar Samperez, titular en partos.

HERRERIA Y CERRAJERIA

ANTONIO GUTIERREZ

Felipe Checa (antes Larga), 55. Badajoz

(CASA FUNDADA EN 1854) TELÉFONO NÚM. 336

Esta casa se encarga de toda clase de trabajos de herrería y cerrajería en grande y pequeña escala, balcones, pasamanos, cancelas, galarías y cierros de cristales.

Especialidad en colocación de norias sistema especial (á plazos y al contado), para toda profundidad con mucho rendimiento de agua y con poca fuerza motriz. Cocinas de varios sistemas y tamaños. Parrayses de varias clases. Se remiten presupuestos á quien los solicite.

ACADEMIA POLITECNICA

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA - CARRERAS ESPECIALES - Y DE FACULTAD Montesino, núms. 27 y 29 (casa propia) - Badajoz

Edificio exprofeso para colegio y con condiciones higiénicas. Profesorado competente. Internado inmejorable. Honorarios módicos.

Preparación completa para ingreso en las Academias militares, Ingenieros y Arquitectos, Ayudantes de obras públicas, Sobrestantes, Comercio, Correos, Tabacalera, Banco de España.

Pidanse circulares y reglamentos al director D. Luis Bardají Clases especiales para repaso durante el verano.

INSTITUTO PROVINCIAL DE VACUNACION

ESTABLECIDO EN ALMENDRALEJO

Premiado con medalla de Oro en la Exposición Regional Extremeña 1892 y posesionado por la Excelentísima Diputación

BAJO LA DIRECCION DEL DOCTOR

Don Emilio Muñoz y Leza.

¡¡COMERCIANTESS!

PARA TRANSPORTES Y MUDANZAS

á precios sumamente económicos

CESAR MORATINOS MANGIRON

Plaza de Cervantes, 13

BADAJOZ

Teléfono 354

Despacho de mercancías para los pueblos que afluyen á esta Estación férrea.

Anticípase el importe de las reclamaciones

OLIVA BAZAR DE CALZADO

LOS HAY DE TODAS CLASES Y PARA TODOS LOS GUSTOS

Precios económicos

ECHEGARAY, 31 (esquina á la Plazuela de la Soledad. BADAJOZ)

LA MINERVA EXTREMEÑA

La primera casa tipográfica de la provincia, muy conocida por sus esmerados trabajos. Especialidad en obras de lujo. Carteles y anuncios de mano.

Plaza de la Constitución, 21 BADAJOZ

La primera casa de Badajoz en caprichosas **POSTALES** Sellos de cancho, escribanías lapiceros, plumas, tintas y toda clase de objetos de escritorio.

DRESAS compro, vendc, arriendo é hipoteco, en las mejores condiciones siempre. **DINERO** sobre toda garantía sólida, sin 5 por 100 de comisión, sin derechos de entrada, sin honorarios por estudio de titulación, previa ni no previa, sin pago de reconocimiento de finca, sin amortizaciones parciales forzosas, sin cooperación, pero á interés módico verdad, y sin líos ni obscuridades.

Horas de oficina: De diez á dos, en Santa Lucía, 1, principal; teléfono, número 205.

A las demás horas en «Villa Envidias», teléfono, núm. 344.

Dirección postal: Apartado núm. 24.

Cayetano Pesini, Santa Lucía, 1, pral.—Badajoz

LA PARISIEN GRAN BAZAR DE CALZADO

Manuel Pizarro Terrón

Lo hay de todas clases y precios

San Juan, 8.-BADAJOZ

INVENTO UTILISIMO

A fuerza de ensayos se ha conseguido una composición especial para evitar las humedades en las habitaciones, que los muros por efecto del salitre, arrojan y que tanto perjudican á la salud.

Se garantiza la seguridad de la total extinción.

Para su realización y con personal competente, avistarse con su inventor, el maestro albañil, José Velázquez.—Zarza, 18.—Badajoz.

Precios convencionales, según la mayor ó menor humedad que contengan los muros.

Badajoz.—Tip. «La Minerva Extremeña»

